

1学期が終了しました

7月16日(金)に1学期を無事に終了することができました。新型コロナウイルス感染症のため、これまでと同様に新しい生活様式に基づき、教育活動を進めていますが、臨時休業もなく無事に終わられたことに、胸をなでおろしています。

全校放送による1学期の終業式の校長講話の中で、次のような話をしました。

◎それぞれの学年の発達段階に応じて、確実に成長していることをとても嬉しく思っている。また、様々な活動を通して、学級や学年、部活動などの集団の質に高まりが見られた。

◎今学期の自分の生活で、よかったことや課題などをきちんと見きわめ、よかったことはさらに伸ばし、一方、課題は克服できるような方法を考え、新たな目標を設定してほしい。

保護者や地域の皆様には、様々な教育活動の推進にご理解とご協力をいただく中で、生徒の育ちを支えていただき、ありがとうございました。

それでは、代表生徒の感想を紹介します。

【1年生】

1学期に頑張ったことは、定期テストと体育祭です。定期テストでは、提出物をきちんと出すことができたし、テスト問題を最後まであきらめずに解くことができました。テストの当日まで、分かるまで勉強をしました。

体育祭では、先輩から教えてもらったダンスを覚えて踊ることができました。リレーも、全力を出して最後まで走り切ることができました。結果は2位でしたが、心一つにして頑張れたと思います。2学期も勉強や運動に頑張りたいです。

【2年生】

1学期に力を入れて頑張ったことは勉強です。中間テストは自分が納得する点数ではなかったのですが、期末テストはいつも以上に勉強したら、中間よりも点数がよく、自分が納得できるテストだったのでうれしかったです。

また、挨拶や「ありがとう」などの感謝の気持ちを伝えることにも努力しました。挨拶は1年生の時に比べて、先生や友達、地域の方々へ自分からする挨拶が増えたので良かったです。プリントが渡された時に、「ありがとう」と積極的に言うことにも心がけました。

【3年生】

1学期頑張ったことは、数学の勉強です。わからない問題があった時に、すぐに先生や友達に質問せず、わからなくても自分自身で粘り強く理解するまで取り組むことができました。

また、数学の単元テストなどでわからなかった問題は、先生や友達に解き方を尋ねてきちんと理解し、それを以後の学習に生かせるようになりました。さらには、頑張った点として、毎日の復習と予習にしっかり取り組みました。

3年生進路説明会(7/5)

7月5日(月)の5、6校時に、3年生で進路説明会を行いました。当日は、高島高校および安曇川高校から担当の先生に来ていただき、学校の概要や特色などについて丁寧に説明をしていただきました。また、保護者の皆さまにも多数参加していただきました。後半には、学年主任から進路決定に至るまでの流れ等を説明しました。

最初の校長の挨拶の中で、進路選択・決定に関して次の3点を生徒に話しました。

- ①まずもって、自分の適性や能力などをしっかりつかむこと。
 - ②10年後のなりたい自分を描き、高校へ行って何をするのか目的意識をもつこと。
 - ③進路を決める際には、家族の人や先生とも相談し、最終は自分の意思で決めること。
- なお、2つの高校からの主な説明内容は、下記のとおりです。

【高島高校】

- ・普通科のA類型、B類型
- ・文理探究科(新設)
- ・高大連携、SSH、大学教員ビジット授業、ICT活用、市役所市民協働課との連携
- ・学校行事や部活動
- ・自習教室や質問コーナーなど

【安曇川高校】

- ・学校生活全般のビデオ動画
- ・5系列(総合ビジネス、情報ビジネス、アーキテクト、ロボティクス、ライフサポート)の概要や進路先、取得資格等
- ・学校行事や部活動
- ・1年生の授業「産業社会と人間」
- ・地域をフィールドとした学習活動 など

次に生徒の感想を紹介します。

- ◎今回の説明会で様々なことを学びました。たとえば、高島高校では東京大学の先生方が金曜日にオンラインで授業をしてくださっていること、安曇川高校の学科は、地域で活躍するための学科であることなど、自分が全く知らなかったことをたくさん教えていただきました。この説明会は、僕にとってはとても貴重な時間となりました。自分の将来のことをもう一度よく考えて、高校を選択していきたいと思いました。
- ◎高校の先生方からは、それぞれの高校に対する愛情が感じられ、各学校の良さがしっかりと伝わってきました。私は、距離の近さで高校を決めようとしていましたが、今回初めて高校がどのような取組をされているのかわかりました。今後は、高校を見学したり、説明を聞いたりして、自分に合った高校や将来の進路を見つけ、楽しい人生を過ごせるようにしていきたいと思いました。

「私の思い2021」 最優秀賞 3年 山本紗瑛

皆さんは、人種差別という言葉を知ったことはありますか。人種差別はどんなことがあってもしてはいけないことだと思います。

私がスキー場に行ったときに、ある子がリュックを置きっぱなしで遊んでいました。その子がリュックのある所に戻ってきたときに私ともう一人の女の子に「もしかしたら財布を盗まれたかもしれない」と言いました。私たちは「何で」と聞きました。すると「そこに中国人がいるから」と言って私たちはすごくショックを受けました。まず私は、中国人という言い方も何か少し嫌だし、決めつけたりするのが嫌だからです。そして「全員が全員悪い人じゃないで、だって日本の人もそうやろ」と強く言ってしまいました。けれどもその子は、「いや、絶対盗まれた」と私たちに言いきって言うので、私たちは「リュック探してみたら」と言いました。しかし、財布はありませんでした。その子は怒っていたので「もしかしたら家かもしれんやん」と言ってその時は家に帰りました。次の日、私ともう一人の女の子と一緒に真剣に「財布あった」と聞いたら始めからあったかのように「ああ家にあったわ」と言われました。その時、決めつけることや、偏見というものはとっても怖いものだと思います。冗談や軽い気持ちで言ったとしても、聞いた人はとても嫌な気持ちになるし、もしその中国の方が、その発言を聞いたらいやな気持ちになるどころではすまないし、日本の人はこういう人なんだと思ってしまって日本が嫌いになってしまうかもしれません。みんなの前でそんな発言をすると、ほんとにそうなんだとか、周りの人が誤解してしまったりいけなから、みんなの前でそういった発言は許せないと思いました。

偏見が生まれてしまうことは、ある意味仕方がないかもしれないです。だけどそのことを思ってしまったとしても、発言したり相手にぶつけたりするのはだめだと思います。偏見や差別は、人間の根底にある意識や歪みに関わることであって簡単になくすことはできないかもしれません。たとえ簡単になくすことはできなくても長い時間をかけてでも少しずつ偏見をなくしていけば、次の世代の子に広まります。そうすれば、また次の世代の子に広まって、また次の世代の子に広まってなくなっていくと思います。そのためにも自分が、周りが、一人一人が人種差別主義者でなく、積極的にたくさんの人が、人種差別に反対するべきだと私は思います。最近ではグローバル化により様々な人種の人や文化と関わるようになりました。そんな中で偏見を持ち人種差別を行えば、わかり合うことができずに社会から取り残されていくこととなります。今の大人の人や学校で偏見に対して考えて子供たちに偏見やそういった意識を持たせない環境と教育、そして差別しない世界をつくるのが求められています。世界からあらゆる差別と人種主義をなくすためには一人でも多くの人に関心を寄せ、行動していくことが必要です。私たちにできることは組織的人種差別の重要性に対する理解を深め、人種差別撤廃を支持する方法を知るなど、知識を養い、人種差別に対する署名をしたり、寄付をすることもできます。このように一人ひとりができることをすれば、その輪は広がっていきます。

私が持っている力は微力ですが、無力ではないのでみんなが力を合わせたら、差別や偏見はきっとなくせると私は思います。

8月の行事



日	曜	行事	下校時刻
1	日		
2	月	3年学力確認テスト④	
3	火	職員研修会(午前中)	
4	水	職員研修会(午前中) 高島高校体験入学	
5	木	今津中学校区職員全員研修会(9:00~11:30)	
6	金	近畿大会(~10日まで) 吹奏楽コンクール予備日(県大会)	
7	土	部活動停止期間(~15日)	
8	日	山の日 県吹奏楽コンクール 受水槽高梁水槽洗浄 AM 電気設備点検AM(午後から停電)	
9	月	振替休日(山の日)	
10	火	学校閉庁	
11	水	学校閉庁	
12	木	学校閉庁	
13	金	学校閉庁	
14	土		
15	日		
16	月		
17	火	全国中学校体育大会(25日まで)	
18	水		
19	木	職員研修会(午前中) 安曇川高校体験入学	
20	金	職員会議(午前中)	
21	土		
22	日	今津レガッタ(ボート)	
23	月		
24	火	3年登校日(AM)	12:00
25	水	1,3年登校日(AM)	10:20 12:00
26	木	3年登校日(AM)	12:00
27	金	3年登校日(AM)	12:00
28	土		
29	日		
30	月	2学期始業式 3校時日課 安全の日 避難訓練	11:30
31	火	1,2年4校時日課、3年生6校時日課 給食なし	13:00 15:55

大会等の結果

- 第17回高島市民体育大会卓球の部(令和3年5月30日)
 - 男子シングルスB 2位 笹野哲平
 - 女子シングルスC 1位 島崎美月 2位 山口真依
 - 女子シングルスB 3位 森本紗菜
- 中学生広場「私の思い2021」(令和3年7月7日)
 - 最優秀賞 山本紗瑛 優秀賞 中山運聖 大坪真心
- 第78回滋賀県中学校夏季総合体育大会ボート競技の部(令和3年7月3日)
 - 男子ダブルスカル(山本真己・西川悠) 3位
- 第41回全国中学競漕大会(令和3年7月9日~11日)
 - 男子ダブルスカル(山本真己・西川悠) 準決勝進出
- 令和3年度学校歯科健康診断(令和3年7月8日)
 - 最優秀賞 三宅美緒 櫻田幹也
- 第71回高島卓球選手権大会(令和3年3月28日)
 - 【中学以下女子】 Tリーグ第1位 中川そら
 - Uリーグ第1位 田中紗穂 Oリーグ第1位 中川愛菜
 - Qリーグ第1位 山本紗瑛 Rリーグ第1位 森本紗菜
 - 【中学以下男子】 Aリーグ第1位 佐藤怜哉
 - Cリーグ第1位 谷木壘威 Gリーグ第1位 藤掛遥人
 - Kリーグ第1位 南訊大 Lリーグ第1位 川島大和